
спецвыпуск / 2024

с юбилеем, любимый вуз!

Человек, создавший наш университет
Счастье, если на твоем пути встретится наставник, который учит интересно и с пользой проживать 
каждое мгновенье, который учит не словами и назиданиями, а своим примером, талантом, 
мудростью… Для нас такой наставник – Виталий Гайнуллович Тимирясов, основатель и первый 
ректор Казанского инновационного университета, профессор, академик… Все, кто знал его, дружил, 
общался с Виталием Гайнулловичем, познали счастье быть его учениками и последователями. 
Свет его доброты до сих пор согревает нас. Такой учитель – как подарок Судьбы.

Часто одним из многих за
мечательных качеств Виталия 
Гайнулловича называют даль
новидность. У него действи
тельно был дар предвидения. 
Идеи его шли далеко впереди 
времени. Как опытный гросс
мейстер (шахматы были лю
бимым увлечением Виталия 
Гайнулловича), он умело про
считывал ситуацию на несколь
ко ходов вперед. Ведь именно 
таким, каким является сегодня 
созданный им университет, Ви
талий Гайнуллович видел его 
больше 30 лет назад. Об этом 
часто вспоминают те, кто начи
нал вместе с ним работать.

Он был талантливым стра
тегом и столь же хорошим 
тактиком. Виталий Гайнулло
вич создал не просто вуз. Ка
занский инновационный уни
верситет – его воплощенная 
мечта, это уникальное обра
зовательное, научное, твор
ческое пространство, которое 
стало местом притяжения для 
многих и многих людей. Огром
ный научный, педагогический, 
управленческий опыт нашего 
первого ректора, знание всех 
тонкостей системы образова
ния, прогрессивное мышление, 
уверенность в правильности 
выбранного пути помогли Ви

талию Гайнулловичу опреде
лить правильный вектор раз
вития университета, заложить 
принципы его эффективной 
работы, которым мы следуем 
и по сей день. Как лидер, как 
руководитель он стремился 
объединить коллектив общим 
важным делом, создать чувст
во команды, единства. У Вита
лия Гайнулловича это получи
лось!

Сегодня имя Виталия Гай
нулловича носят созданный 
им университет, средняя шко
ла № 1 в Аксубаево, стипендия 
лучшим студентам, основанная 
по его инициативе, Междуна

родная конференция студен
тов и аспирантов «Казанские 
научные чтения». В краевед
ческом музее Аксубаево, на 
родине Виталия Гайнулловича, 
а также в музее КИУ открыты 
посвященные ему экспозиции. 
Светлой памяти Виталия Гай
нулловича посвящены книга 
«Человек, опередивший вре
мя» и фотоальбом «На гребне 
волны»…

Поэт Расул Гамзатов писал: 
«…Мы живем, чтобы оставить 
след: / Дом иль тропинку, дере
во иль слово».

Виталий Гайнуллович оста
вил нам и дом, в котором, как 

в добром отчем доме, обрета
ешь силы, и тропинку, а точнее 
– широкую освещенную доро
гу, и дерево – с сильными, глу
бокими корнями, каждый год 
распускающееся дивными цве
тами и приносящее чудесные 
плоды, символизирующие на
ших студентов и выпускников, 
и слово – в памяти и сердце 
каждого, кого судьба озарила 
счастьем знать Виталия Гайнул
ловича, остались его напутст
вия, пожелания… 

Наш первый ректор создал 
вуз, у которого славное прош
лое,  достойное настоящее и 
перспективное будущее.

Казанский инновационный университет имени В. Г. Тимирясова 
крупный научно-исследовательский и образовательный центр Приволжского федерального округа.

В составе университета: 
•	 6 факультетов: юридический; прикладной экономики и 

финансовых технологий; психологии и педагогики; ме
неджмента и инженерного бизнеса; гостеприимства и 
дизайна; лингвистики и межкультурной коммуникации; 

•	 колледж, бакалавриат, магистратура, аспирантура;
•	 научно-исследовательские институты: проблем со

циальноэкономического развития; педагогических 
инноваций и инклюзивного образования; противодей
ствия коррупции; развития дистанционных образова
тельных технологий и электронного обучения; циф
ровых технологий и права; социальной философии; 
межотраслевой научноисследовательский проектный 
институт цифровых и производственных систем;

•	 Институт бизнес-образования и цифровых 
технологий, программа МВА;

•	 издательство «Познание; 
•	 научно-практический центр «Ювентус»;
•	 юридическая клиника;
•	 семейная Академия творчества и развития 

«Созвездие»;
•	 студенческие общежития, кафе, спортивный 

комплекс, бассейн;
•	 туристическое агентство.

В вузе созданы условия для проектной деятельности 
студентов – социальной и предпринимательской. 

В университете действует совместная с ВосточноЛяонин
ским университетом (Китай) программа двух дипломов. 

Государство, признавая заслуги вуза, ежегодно выде
ляет университету бюджетные места. 

Ежегодно университет занимает лидерские позиции в 
национальных и международных рейтингах.

Один из первых негосударственных вузов Повол
жья, сочетающий в себе лучшие традиции классиче
ского университетского образования и передовые 
технологии. 

Создан в 1994 году как Институт экономики, 
управления и права (ИЭУП), имеет филиалы в На
бережных Челнах, Нижнекамске, Альметьевске, Бу
гульме, Чистополе. 

В университете обучаются 15 тысяч студентов из 
82 регионов России и 20 иностранных государств.

Высокое качество образования в Казанском ин
новационном университете подтверждают профес
сиональные успехи более 90 тысяч его выпускни
ков, работающих в самых разных сферах, а также 
свыше 150 тысяч специалистов, получивших допол
нительное профессиональное образование.
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В календаре университета много разных праздников, но есть среди них такой, 
когда в едином позитивном настроении объединяются люди разных поколений 
и профессий. Безусловно, это день рождения нашего любимого вуза! И тех, кому 
дорога эта дата, – тысячи и тысячи! Нам 30! По этому замечательному поводу 
мы поговорили с ректором Казанского инновационного университета, заслу-
женным экономистом Республики Татарстан Асией Витальевной Тимирясовой.

новых знаний, новых подходов к 
обучению. Преподаватели стали 
писать учебники, пособия, кото
рые были востребованы и в дру
гих вузах, в том числе государст
венных. Причем печатались они 
уже в собственном издательстве 
«Таглимат» (сегодня – «Позна
ние»), которое было создано по 
инициативе Виталия Гайнуллови
ча в 1996м, всего через два года 
после основания вуза.
– Уже к своему первому значимо-
му юбилею – 10-летию – вуз имел 
20 собственных зданий, половина 
из них – в Казани. Это ж какими 
стремительными темпами раз-
вивался университет!

– Да, так и было. Мы не толь
ко строили здания, открывали 
факультеты, кафедры, но и осна
щали их самым современным 
оборудованием. С 2016 года 
университет носит название ин
новационного, но на самом деле 
он был инновационным практи
чески с самого начала сущест
вования. Все самое передовое 
Виталий Гайнуллович внедрял в 
деятельность вуза. У нас у одних 
из первых появился Интернет, 
мы стали первым вузом в России, 
внедрившим корпоративную си
стему связи, которая позволила 
обеспечить централизованное 
управление всеми информаци
онными потоками и ресурсами 
вуза. Уже в 2004 году был со
здан Институт дистан ционного 
обучения с лабораторией муль
тимедийных технологий, и сту
денты из любой точки мира мог
ли учиться у нас на расстоянии. 
Заметьте, в то время вузу было 
всего 10 лет! 

Открывая на факультетах на
правления, которые требуют 
лабораторной базы, мы ее при
обретали. Это и специализи
рованные лаборатории химии, 
физики, биологии, контроля ка
чества продукции для кафедры 
технологии продуктов общест
венного питания, и уникальная 
лаборатория средств измере
ний, испытаний и контроля на 
кафедре управления качеством, 
и лаборатория информационной 
безопасности, включающая про
граммноаппаратные и инженер
нотехнические средства защиты 
информации, и оборудованный 
по последнему слову техники 
лингафонный кабинет Sanakо 
100 (в то время он был единст
венным в республике)... Пере
числять можно долго! Конечно, 
создание такой базы требовало 
огромных материальных вложе
ний, но эти вложения полностью 
оправдались. 

Кроме того, тогда у нас уже 
работала юридическая клиника, 
деятельность которой встроена 
в учебный процесс на юридиче
ском факультете, были созданы 
Институт бизнесобразования 
для повышения квалификации 
и переподготовки кадров для 
различных сфер экономики, кол
ледж и другие подразделения… 

И все новое, передовое гармо
нично сочеталось с традициями 
классического университетского 
образования. Так было, так есть 
и так будет. Этот принцип лежит 

в основе работы нашего вуза с 
первых дней его существования. 
– У Роберта Рождественского 
есть такие строки: «Три слова, 
будто три огня, такая сила им 
дана!» Они о любви, но всегда 
приходят на ум, когда в девизе 
нашего университета я вижу 
слова «креатив», «инновации», 
«успех», первые буквы которых 
составляют аббревиатуру КИУ. 
В них как будто заложены сила и 
уверенность…

– Слова девиза действительно 
наполнены глубоким смыслом 
и подчеркивают неоспоримую 
значимость ответственного от
ношения к делу: используемые 
в работе креатив и инновации 
неизменно приводят к успеху. 
Это касается как университета в 
целом, поскольку является важ
ной составляющей его развития 
и процветания, так и способст
вует востребованности тех, кто 
работает и учится в нашем вузе.
– Сегодня КИУ – это…

– Это крупнейший научно
образовательный центр Повол
жья с многоуровневой системой 
образования. Это вуз высоких 
научных достижений, центр со
циальных и гуманитарных наук, 
где проводятся исследования в 
области экономики, права, педа
гогики, психологии, управления 
качеством, информационных тех
нологий, индустрии гостеприим
ства. Наш университет признан и 
в России, и за рубежом. Из года 
в год КИУ занимает лидерские 
позиции по многим показателям 
в национальных и международ
ных рейтингах. У нас подписаны 
соглашения со многими зарубеж
ными вузами, в том числе Бела
руси, Кыргызстана, Китая, Кубы…

Замечу, еще в начале 2000х 
годов Виталий Гайнуллович Ти
мирясов обратил внимание на 
необходимость обучать студен
тов китайскому языку и открыл 
в вузе соответствующее отде
ление. И каким дальновидным 
было его решение! Мы плодо
творно сотрудничаем с пере
довыми университетами Китая. 
Так, с ВосточноЛяонинским уни
верситетом у нас действует про
грамма двух дипломов (два года 
студенты учатся в КИУ и два года 
– в ВосточноЛяонинском уни
верситете). Как раз сейчас боль
шая группа студентов обучается 
в Китае по этой программе. 
– Асия Витальевна, в Казанском 
инновационном университете 
ведется большая научно-иссле-
довательская работа.

– Да, КИУ – территория науч
ного поиска. У нас традиционно 
сильные научные школы, зало
женные профессорамиэконо
мистами Виталием Гайнуллови
чем Тимирясовым, Леонидом 
Михайловичем Рабиновичем, 
Виктором Андреевичем Маль
гиным, блестящим специалистом 
по уголовному праву профессо
ром Виктором Павловичем Мал
ковым... У них богатое научное 
наследие, а главное – они мощ
но укрепили научнопедагогиче
ский потенциал своими лучшими 
выпускниками, которые сегодня 

преподают и занимают руково
дящие должности в КИУ.

Сегодня у нас работают пе
редовые научные школы, на
пример, школа педагогических 
инноваций и инклюзивного об
разования профессора Дании 
Загриевны Ахметовой, школа 
производственного менеджмен
та и всеобщего управления каче
ством профессора Ирины Ильги
зовны Антоновой и другие.

В КИУ, как я уже сказала, есть 
свое издательство «Познание», 
выпускаются научные журналы, 
работают несколько профильных 
научноисследовательских ин
ститутов и центров. У нас очень 
хорошо поставлена студенческая 
научная деятельность, и в голов
ном вузе, и в филиалах работают 
десятки СНО. За свои научные 
разработки наши студенты и ас
пиранты каждый год входят в 
число победителей и призеров 
престижных научных олимпиад 
и конкурсов, в том числе Респуб
ликанского конкурса имени 
Лобачевского, удостаиваются 
стипендий Президента страны 
Владимира Владимировича Пути
на, Раиса Татарстана Рустама Нур
галиевича Минниханова, мэров 
Казани и городов, где есть наши 
филиалы, Академии наук респуб
лики... Движением молодых уче
ных и специалистов университет 
провозглашен Вузом студенче
ской науки, Вузом молодежной 
науки и награжден дипломом «За 
уникальную систему подготовки 
молодых кадров». 
– Вы с такой гордостью говори-
те о своих студентах…

– Я действительно ими и гор
жусь, и восхищаюсь. Свою мис
сию мы видим в том, чтобы дать 
молодым возможность разви
ваться интеллектуально и нрав
ственно, получая довузовское, 
высшее (бакалавриат, магистра
тура, аспирантура), дополни
тельное образование. У нас от
личные условия для творческого 
развития студентов, для занятий 
спортом (открыты секции по 10 
видам, включая киберспорт). 

Мне очень приятно видеть, 
насколько талантливы, активны, 
целеустремленны наши студен
ты. И как они отзывчивы! Взять 
хотя бы благотворительную де
ятельность. У нас и в головном 
вузе, и во всех филиалах хорошо 
развито добровольческое дви
жение. Студенты помогают по
жилым людям, часто бывают в 
детских домах и домах ребенка, 
организуют сборы подарков к 
Новому году и школьных принад
лежностей к 1 сентября. И все это 
исключительно по собственной 
инициативе! В связи с событиями 
последних лет ребята активно 
занимаются сбором и отправкой 
грузов в новые регионы страны 
– ЛНР и ДНР, а также в зону СВО, 
помогают жителям Курской обла
сти… А ребята из поискового от
ряда «Красная стрела»?! Каждый 
год они выезжают в экспедиции в 
места боев Великой Отечествен
ной войны и возвращают имена 
без вести пропавших солдат.
– Асия Витальевна, а как обсто-
ят дела с трудоустройством 

выпускников? Все-таки пробле-
ма острая…

– Я бы не сказала, что для нас 
она острая. Мы буквально с пер
вого курса – и в колледже, и в 
университете – ведем со студен
тами профориентационную ра
боту. У нас создан центр разви
тия карьеры, в рамках которого 
организовано сотрудничество 
с работодателями республики. 
Они встречаются со студентами, 
проводят мастерклассы, пригла
шают их к себе на стажировку, а 
потом и на постоянную работу. 

Отлично зарекомендовала 
себя Школа Судебного департа
мента. Это совместный проект 
нашего университета и Управ
ления Судебного департамента 
в Республике Татарстан, благо
даря которому студенты юрфака 
могут овладеть необходимыми 
для юриста знаниями и умения
ми, ознакомиться с организацией 
работы судов, получить бесцен
ный опыт. В этом году в школе 
состоялся уже десятый выпуск. И 
так же на любом факультете. Бу
дущие технологи общественного 
питания работают в кафе и ресто
ранах, студенты факультета линг
вистики и межкультурной комму
никации – переводчиками, как, 
например, на недавно состояв
шемся в Казани саммите БРИКС… 
Все это позволяет студентам пос
ле окончания вуза уверенно вой
ти в профессиональное сообще
ство.
– Достижений у университета за 
30 лет очень много…

– Но самое главное – это за
мечательный коллектив! У тех, 
кто работал и работает в нашем 
университете, схожие цели, под
ходы к воспитанию и образова
нию молодежи, которые опреде
ляются стратегическими целями 
развития вуза. Примечательно, 
что треть коллектива состав
ляют наши выпускники. Можно 
сказать, что в их биографии от
разилась история вуза. Многие 
уже стали докторами и кандида
тами наук и передают традиции, 
основанные первым ректором, 
нашими учеными, новым поко
лениям студентов. Я горжусь на
шими выпускниками, которые 
работают практически во всех 
сферах экономики. Большинст
во из них ярко проявили себя в 
студенчестве и сейчас достойно 
проявляют себя в работе. При
ятно слышать положительные 
отзывы о них от работодателей, 
и особенно приятно, когда сами 
выпускники благодарят нас за 
хорошее образование, которое 
помогает им строить успешную 
профессиональную карьеру.

Мы большое внимание уделя
ем преемственности в науке, а 
также корпоративности, потому 
что чувство сопричастности к де
лам вуза – это очень важно. Мне 
приятно, что все преподаватели, 
сотрудники, выпускники, студен
ты Казанского инновационного 
университета – и головного вуза, 
и наших филиалов – чувствуют 
себя одной большой и дружной 
семьей. И я от души поздравляю 
всех с нашим общим праздником!

Беседовала Наиля МАЗИТОВА

– Асия Витальевна, давайте вер-
немся на три десятилетия назад 
и вспомним, как все начиналось…

– В 1994 году в Казани появился 
один из первых в Поволжье него
сударственных вузов – Институт 
экономики, управления и права, 
сразу же открывший свои филиа
лы в Набережных Челнах и Ниж
некамске. Годом позднее своих 
первых студентов приняли фи
лиалы в Альметьевске, Бугульме, 
Зеленодольске, в 1997м – в Чис
тополе. Создать такой большой 
вуз было мечтой нашего первого 
ректора Виталия Гайнулловича 
Тимирясова. В свое детище он 
вложил заработанные предпри
нимательской деятельностью 
средства. Главным для Виталия 
Гайнулловича было, чтобы сту
денты получали здесь лучшее 
образование, учились в самых 
комфортных условиях, имели 
все возможности для развития. 
Он понимал, что наиболее успе
шен человек, имеющий, наряду с 
хорошей профессиональной под
готовкой, лидерские качества, 
ответственный, целеустремлен
ный, способный рождать новые, 
яркие идеи. Эти качества, как 
правило, проявляются именно в 
студенческие годы. Поэтому так 
важно, чтобы в вузе была благо
приятная среда, которая способ
ствовала бы подготовке грамот
ных специа листов и позволяла 
бы студентам реализовать себя 
в науке, творчестве, обществен
ной работе, спорте. Такие усло
вия у нас созданы практически с 
первого дня работы вуза. И сов
сем скоро Институт экономики, 
управления и права завоевал ре
путацию сильного, интересного 
вуза с прекрасной материально
технической базой. 
– Представляю, как нелегко было 
тем, кто вместе с Виталием Гай-
нулловичем стоял у истоков уни-
верситета, тем, кто принял на 
себя все трудности организации 
и становления такого большого 
дела, как создание вуза…

– Я им очень благодарна – Ли
лиане Файберговне Гайнуллиной, 
Татьяне Ивановне Алексеевой, 
Николаю Николаевичу Рыбуш
кину, Светлане Анатольевне Ко
вальчук, Шамилю Ильясовичу 
Еникееву, Анатолию Ивановичу 
Фукину, первым руководителям 
филиалов Вагизу Исмагиловичу 
Мухтарову, Талгату Закировичу 
Ахунову, Надежде Ивановне Ев
стафьевой, Татьяне Павловне Ты
чинкиной, Наталье Викторовне 
Цыгановой... Им действительно 
пришлось нелегко, учитывая, в 
какое неспокойное время созда
вался наш университет и что от
ношение к негосударственным 
вузам тогда было несколько на
стороженным. Но Виталий Гай
нуллович, вопервых, обладал 
удивительным даром убежде
ния, вовторых, он был челове
кам дела, человеком действия! И 
люди ему верили и доверяли!

Я признательна первым на
шим преподавателям. Виталий 
Гайнуллович говорил, что воспи
тать личность может только лич
ность. Ему было важно, чтобы 
наши студенты получали лучшие 
знания у лучших преподавате
лей. В институте с самого осно
вания проводилась политика, ко
торая подразумевала, что здесь 
будут работать профессионалы 
высокого класса, люди творче
ские, стремящиеся к самосовер
шенствованию, неравнодушные 
к проблемам молодежи. 

Нужно заметить, что и первым 
преподавателям было нелегко, 
им ведь тоже приходилось переу
чиваться: новое время требовало 
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казанцы и гости столицы могли узнать в Национальном музее Республики Татарстан.  
1 ноября здесь открылась экспозиция, посвященная юбилею университета и его достижениям. 

На ее открытии присутст
вовали министр образования 
и науки РТ Ильсур Гараевич 
Хадиуллин, ректор Асия Вита
льевна Тимирясова, предста
вители ректората, сотрудники 
университета. 

Прекрасную экскурсию про
вела для гостей и посетителей 
выставки наша студентка Ели
завета Ткач. Под стеклом одной 
из музейных витрин – редкие 
фотографии, документы, награ
ды основателя нашего вуза Ви
талия Гайнулловича Тимирясо
ва. Даже по ним можно судить, 
какой наполненной была его 
жизнь. Вот, например, грамота, 
врученная школьнику Тимиря
сову за победу в лыжных гон
ках, которая показывает, что 
уже с детства он проявил себя 
активным, целеустремленным 
человеком. Отсюда его смелый 
характер, воля к победе.

Или благодарность намест
ника Раифского монастыря 
отца Всеволода – признатель
ность за внимание и заботу. Ви
талий Гайнуллович был в числе 
попечителей Раифского мона
стыря, он бесплатно обучал в 
нашем вузе его воспитанников, 
а также воевавших в горячих 
точках, помогал семьям, где 
воспитывались детиинвали
ды, ветеранам войны... Творить 

добро для него было обычным 
делом.

Здесь же представлены лич
ные вещи Виталия Гайнулло
вича: очки, радиоприемник, 
цифровой диктофон, приоб
ретенный в самом начале 
2000х, – большая редкость по 
тем временам.

На с ледующей витрине 
можно увидеть экспонаты, 
рассказывающие о научных 
достижениях университета, – 
монографии, дипломы… Здесь 
и большое хрустальное ябло
ко – награда издательству «По
знание» за победу в конкурсе 
«Университетская книга». К 
слову, таких яблокнаград у 
вуза много.

Елизавета подчеркнула, что 
Виталий Гайнуллович всегда 
нацеливал коллектив работать 
на перспективу. Вот, например, 
одна из представленных книг 
– «Исламская модель финан
совокредитных отношений», 
вышедшая в 2010 году. Виталий 
Гайнуллович, по инициативе 
которого написана книга, еще 
тогда предвидел актуальность 
этой темы. Так и вышло: сейчас 
об исламском банкинге гово
рят как об одном из главных 
трендов современного рынка. 

Подарок ВосточноЛяонин
ского университета – сувенир

Ильсур Гараевич ХадИуллИн,  
министр образования и науки Республики Татарстан:
– Приятно сегодня находиться в Национальном музее 
РТ, где отмечает свой юбилей наш Казанский иннова-
ционный университет. Вуз занимает достойное место в 
системе отечественного образования и показывает при-
мер, как вести работу, как находить новые направления 
подготовки специалистов исходя из запросов экономи-
ки и в целом общества, как заниматься трудоустройст-
вом выпускников. Очень приятно, что в вузе работают 
прекрасные педагоги, наставники, люди, которые отда-
ют себя воспитанию и обучению наших детей, помога-
ют им найти себя. Желаю, чтобы ваши выпускники, где 
бы ни работали, являлись эталоном того, каким должен 
быть выпускник вуза!

ная нефтяная качалка – тоже 
среди экспонатов как свиде
тельство дружеских и деловых 
отношений КИУ с китайским 
вузом, с которым у нас дейст
вует программа двух дипло
мов.

Виталий Гайнуллович гово
рил: «Главный человек в вузе – 
студент». Благодаря созданным 
условиям и возможностям са
мореализации наши студенты 
всегда в авангарде. В экспози
ции выставлена лишь неболь
шая часть наград студентов 
за научные, творческие, спор
тивные достижения, волонтер
скую и поисковую работу... 

С гордостью экскурсовод 
Елизавета Ткач рассказывает 
о первом флаге вуза – тогда 
еще Института экономики, 
управления и права – и флаге 
КИУ, побывавшем на космиче
ской орбите. Оба они – в экс
позиции.

На одном из стендов – дере
вянные куклы, изображающие 
участников нашего прослав
ленного театра танца Mix Style 
и до 2021 года его руководите
ля Кобула Амонова, выпускни
ка КИУ, безвременно ушедшего 
из жизни три года назад. Кра
сочные наряды на куклах – ми
никопии костюмов танцоров 
коллектива.

Экспозиция смогла охватить 
все стороны жизни нашего 
университета, показала его 
историю. За 30 лет изменилось 
название вуза, преобразовался 
его облик, сменилось не одно 
поколение студентов… Неиз
менными остались высокое ка
чество образования, уважение 
к студентам, сотрудникам и их 
поддержка, уникальная уни
верситетская атмосфера.

Здесь же, в главном музее 
республики, Ильсур Гараевич 
вручил сотрудникам вуза на
грады Министерства образо
вания и науки РТ.

Наиля МАЗИТОВА
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Самых добрых слов заслуживают те, кто стоял у истоков создания нашего 
вуза. В середине 90-х, согласитесь, нужно было иметь немалое мужество, 
чтобы начать новое дело, а потом умело развивать его. Но это были смелые 
люди, настоящие единомышленники и сподвижники основателя и первого 
ректора Виталия Гайнулловича Тимирясова.

Светлана Анатольевна 
Ковальчук

По приглашению Виталия 
Гайнулловича она пришла из 
государственного вуза в толь
ко что созданный Институт 
экономики, управления и пра
ва и, как рассказывала сама, 
ни разу не пожалела об этом. 
Ее любили и уважали и сту
денты вуза, и слушатели Ин
ститута бизнесобразования. 
Светлана Анатольевна препо
давала такие дисциплины, как 

«маркетинг», «управление каче
ством», «управление персона
лом», и ее лекции всегда были 
интересны и актуальны своей 
новизной. Наш ректор Асия Ви
тальевна Тимирясова называет 
ее инноватором в педагогике: 
то, что для сегодняшнего дня 
норма – интерактивное обуче
ние, практикоориентирован
ность, Светлана Анатольевна 
использовала в своей работе 
еще в начале 90х.

К сожалению, в марте 2015 
года Светланы Анатольевны 

Лилиана Файберговна 
Гайнуллина, заслуженный 
работник высшей школы 
Республики Татарстан, 
профессор кафедры 
философии и социально-
политических дисциплин

Человек блестящего интел
лекта, принципиальный, спо
собный профессионально ор
ганизовать и вести большое 
дело, – это про Лилиану Фай
берговну! Вместе с первым 
ректором Виталием Гайнул
ловичем она принимала учас
тие в создании и становлении 
вуза, при ее участии в моло
дом тогда Институте эконо
мики, управления и права 
открывались факультеты и 
новые направления. Лилиа
на Файберговна многие годы 
была проректором по учеб
ной работе и поставила орга

Вагиз Исмагилович 
Мухтаров, заслуженный 
учитель школы Республики 
Татарстан, доктор философии 
в области образования, 
первый директор (с 1994 по 
2009 год) Нижнекамского 
филиала.

Вагиз Исмагилович Мух
таров – старейшина нашего 
университета, его вклад в 
становление Нижнекамского 
филиала огромен. Во многом 
благодаря ему это учебное 
заведение в Нижнекамске 
быстро завоевало авторитет 
и до сих пор имеет отлич
ную репутацию в городе и 
муниципальном районе. Он 
многое сделал для создания 
отличного коллектива со
трудников и преподавателей 

низацию учебного процесса 
на высокий уровень.

Высокое качество образо
вания, подготовка грамотных 
специалистов – все, что было 
заложено в первые годы вуза, 
стало крепкой основой, на
дежным фундаментом для 
дальнейшей работы нашего 
университета. В авторитете, 
который имеет вуз, велика 
заслуга Лилианы Файбергов
ны Гайнуллиной.

Шамиль Ильясович 
Еникеев,  
заслуженный профессор КИУ,  
профессор кафедры 
экономической теории 

Без малого тридцать лет 
работает Шамиль Ильясо
вич в нашем университете. 
Он пришел к нам в 1995 году 
и сразу же по предложению 
Виталия Гайнулловича, парал
лельно с преподавательской 
деятельностью, занялся еще 
и административной: был 
проректором по научной ра

боте, деканом экономическо
го факультета. Вся жизнь вуза 
проходит на его глазах, и Ша
миль Ильясович, конечно же, 
рад преобразованиям, кото
рые происходят в нашем вузе. 
Впрочем, участником многих 
из них он был сам.

В университете это очень 
уважаемый человек. И колле
ги, и студенты, и выпускники 
говорят о нем не только как о 
талантливом ученом и педа
гоге, но и мудром, доброже
лательном, порядочном чело
веке. Его роль в становлении 

экономического факультета 
(сегодня факультета приклад
ной экономики и финансовых 
технологий) огромна.

Николай Николаевич 
Рыбушкин, заслуженный 
юрист Республики Татарстан, 
заслуженный профессор КИУ, 
депутат Государственного 
Совета Республики Татарстан

Николай Николаевич давно 
и прочно завоевал репута
цию замечательного учено
го, педагога, общественного 
деятеля. Ученики и коллеги 
отзываются о нем как об ум
ном, доброжелательном че

ловеке, с которым всегда инте
ресно общаться. 

Он был первым деканом 
юридического факультета и 
вместе с Виталием Гайнулло
вичем Тимирясовым заложил 
фундамент факультета и раз
вивал юридическое направле
ние в вузе. По учебным посо
биям Рыбушкина, издаваемым 
в институте уже с 1996 года, 
училось несколько поколений 
студентовюристов. 

– У Николая Николаевича есть 
чему поучиться, и мы рады, что 

Виктор Андреевич 
Мальгин, профессор, 
доктор экономических наук, 
заслуженный деятель науки 
Республики Татарстан

Виктор Андреевич – обра
зец жизненной мудрости, 
честности. Его жизнь – при
мер служения науке и обра
зованию. Признанный автори
тет в области экономической 
теории, талантливый ученый, 
основатель научной школы, 
блестящий преподаватель, он 
очень много сделал для разви
тия высшего экономического 
образования в республике. 

Безусловно, и в успехах 
экономического факультета 
(сегодня факультет приклад
ной экономики и финансо
вых технологий), в становле
нии его научного коллектива 

большая заслуга и Виктора 
Андреевича. Под его руко
водством написаны десятки 
докторских и кандидатских 
диссертаций. Как сказала о 
нем ректор Асия Витальевна 
Тимирясова, непревзойден
ным талантом организатора 
Виктор Андреевич заложил 
основы инновационного раз
вития и процветания вуза. 

он работает в нашем коллек
тиве, – говорит о нем ректор 
Асия Витальевна Тимирясова.

Татьяна Павловна 
Тычинкина,  
кандидат педагогических 
наук 

В коллектив КИУ она при
шла 1 июня 1995 года в ка
честве первого директора 
филиала в Альметьевске. 
Татьяна Павловна четко ор
ганизовала работу первой 
приемной комиссии по на
бору студентов, работу по 
формированию структуры 
института, преподаватель
ского коллектива. А потом в 
течение двадцати лет Тать

яна Павловна была замести
телем директора филиала по 
бизнесобразованию. 

Благодаря своей энергии, 
блестящим организаторским 
способностям работу по по
вышению квалификации и 
переподготовке специали
стов она вела на высоком 
уровне, смело внедряла все 
новое и передовое в учеб
новоспитательный процесс. 
Профессиональная деятель
ность Татьяны Павловны от
мечена Почетной грамотой 
Министерства труда, занято

сти и социальной защиты 
Республики Татарстан, на
грудным знаком «За заслуги 
в образовании», почетными 
грамотами.

Талгат Закирович Ахунов,  
первый директор Бугульмин-
ского филиала, заслуженный 
учитель школы Татарстана

Он руководил филиалом с 
1995 по 2002 год. Талгат За
кирович смог создать атмо
сферу теплого дома, которая 
собственно и сейчас царит в 
филиале. Все, кто с ним рабо
тал, могли оценить его внима
ние и неравнодушие, будь то 
член коллектива или студент. 
Каждого студента Талгат За
кирович знал по имени. Каж
дый день он начинал с обхода 
аудиторий, желая студентам 

и сотрудникам доброго дня… 
С ним можно было разделить 
и радость, и печаль. 

Талгата Закировича Ахуно
ва не стало в марте 2022 года. 

Татьяна Ивановна 
Алексеева, кандидат 
исторических наук, доцент, 
Ученый секретарь КИУ

Татьяна Ивановна тоже 
пришла в вуз в 1994м по при
глашению Виталия Гайнулло
вича, с которым они вместе 
работали в Институте усовер
шенствования учителей. Так 
что она и свидетель, и участ
ник становления нашего уни
верситета. 

Сегодня уже и не сосчитать, 
сколько студентов Татьяны 

Ивановны прослушали ее ув
лекательные, содержательные 
лекции по истории нашей стра
ны,  по истории экономики. 

Помимо преподавательской 
деятельности, уже много лет Та
тьяна Ивановна занимает важ
ную должность – она Ученый 
секретарь Казанского иннова
ционного университета и к сво
им обязанностям относится в 
высшей степени ответственно. 
Это кропотливая, требующая 
точности и внимания работа, 
поскольку связана с большим 

количеством документов, од
нако Татьяна Ивановна ведет 
ее очень грамотно. 

– настоящей команды едино
мышленников!

Человек огромного жизнен
ного и профессионального 
опыта, мудрый, честный, прин
ципиальный, Вагиз Исмагило
вич и сейчас, будучи на заслу
женном отдыхе, попрежнему 
интересуется делами вуза и 
близко к сердцу принимает все 
происходящее в нем. 

не стало, но ее до сих пор с 
благодарностью вспоминают 
коллеги и ученики.
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К юбилею КИУ
Наталья ВЫБОРНОВА, 

старший преподаватель 
(Нижнекамск)

Тридцать лет в судьбе человека – 
Классный возраст,  

жизни расцвет!
Тридцать лет для нашего вуза – 
Успех и стабильность – 

сомнения нет!

КИУ был создан в лихих 
девяностых,

Это само за себя говорит…
Он пережил потрясений эпоху…
Выстоял, выдержал,  

жизнь в КИУ – кипит!

Здесь интересно творить  
и работать, 

Новые грани судьбы открывать!
Передавать все, что знаем, 

студентам…
Самим удивляться  

и их удивлять! 

Что ж пожелать  
в юбилейную дату?

Пусть только лучшее ждет!
Стремись, наш корабль под 

названием «КИУ»,
К новым свершеньям, вперед!

Территория дружбы
География нашего университета столь обширна, что не только совпадает 
с очертаниями страны, но уже перешагнула ее рубежи.

Признание заслуг
В день открытия в Национальном музее выставки, посвященной 
30-летию университета, несколько сотрудников вуза получили 
награды из рук министра образования и науки Республики 
Татарстан Ильсура Гараевича Хадиуллина. 

За многолетний добросовестный 
труд и значительные заслуги в сфере 
образования звания «Почетный ра-
ботник сферы образования Россий-
ской Федерации» удостоены:

Байбакова Евгения Васильевна, до
цент кафедры компьютерного модели
рования и техносферной безопасности;

Зайченко Марина Адольфовна, 
доцент кафедры философии и со
циальнополитических дисциплин; 

Константинова Людмила Петровна, 
директор Зеленодольского филиала;

Мухаметшина Гузэль Хановна, 
старший преподаватель кафедры 
цифровой экономики и управления 
качеством;

Петрова Евгения Анатольевна, за
меститель декана по научной работе 
факультета прикладной экономики и 
финансовых технологий;

Хайбрахманов Рустем Халито-
вич, доцент кафедры русского языка 
и языкознания.

За многолетний плодотворный труд 
в области образования нагрудным 
знаком «За заслуги в образовании» 
Министерства образования и науки 
Республики Татарстан награждены:

Аввакумова Надежда Юрьевна, 
доцент кафедры компьютерного мо
делирования и техносферной безо
пасности;

Асадуллина Гульназ Габдулхаков-
на, старший менеджер учебного отде
ла учебнометодического управления; 

Ибрагимова Насима Максумовна, 
доцент кафедры уголовного права и 
процесса; 

Михайлова Юлия Викторовна , 
преподаватель кафедры маркетинг
менеджмента;

Нургалиева Минзела Лутфрахма-
новна, старший преподаватель ка
федры гражданского и предприни
мательского права.

За заслуги по сохранению и укреп
лению духовных ценностей, возро
ждению исконных национальных 
традиций нагрудным знаком «За со-
хранение и развитие языков, куль-
тур, традиций»:

Дарчинова Гульназ Язкаровна, ди
ректор издательства «Познание»;

Мазитова Наиля Римфатовна , 
главный редактор газеты «Вести уни
верситета»;

Матвеева Наталья Львовна, PRди
зайнер отдела маркетинга.

За личные заслуги в содействии 
молодым педагогам в их профессио
нальном становлении знака отличия 
«Почетный наставник» Министерст-
ва образования и науки Республики 
Татарстан удостоены:

Можно сбиться со счету, 
называя города, откуда при
ехали к нам учиться ребята. 
Более 15  тысяч студентов из 
82 регио нов России и 20 зару
бежных государств объединя
ет сегодня Казанский иннова
ционныйуниверситет!

У нас в университете, поми
мо привычных русского и та
тарского языков, можно услы
шать китайскую, английскую, 
испанскую речь, язык хинди… 
А что уж говорить про языки 
народов России и стран быв
шего СССР?! 

В студенческой среде нацио
нальные отличия не воспри
нимаются как барьер в обще
нии, наоборот, служат мостом 
в другие культуры. Песни и 
танцы народов России и мира 
можно услышать на творче
ских мероприятиях, которые 

часто проходят в КИУ. Радует, 
когда молодежь знает и про
пагандирует культуру своего 
народа. И как тепло встречают 
и громко аплодируют зрители 
участникам – представителям 
разных народов, одетым в на
циональные одежды.

Конечно, для иностранцев, 
по их признанию, первые ме
сяцы в университете – самые 
сложные. Непривычные обста
новка, климат, еда... И такой 
трудный русский язык… Но 
им всегда готовы помочь – и 

кураторы, и преподаватели, и 
новые друзья. 

А еще в университете уже 
много лет действует совет ино
странных студентов, который 
объединяет всех приехавших 
из других стран. 

Нет ничего дороже, чем 
единство и согласие между 
народами. Студенты нашего 
многонационального универ
ситета вместе учатся, дружат. 
И получают не только хорошее  
образование, но и опыт меж
культурного общения. 

Абулханова Гузелия Азатовна, до
цент кафедры управления;

Корнилова Анна Андреевна, стар
ший преподаватель кафедры физиче
ской культуры;

Климко Наталья Владимировна, до
цент кафедры теоретической и инклю
зивной педагогики;

Юнусова Регина Салаватовна, до
цент  кафедры маркетингменедж мента.

За популяризацию профессии педа
гога, личные достижения в сфере об
разования и науки  нагрудным знаком 
«Молодой педагог» отмечены: 

Гурьянов Игорь Алексеевич, замес
титель декана по научной работе фа
культета гостеприимства и дизайна, ру
ководитель центра профессиональных 
компетенций;

Жаринов Александр Владимирович, 
помощник проректора по непрерывно
му образованию, ассистент кафедры тео
ретической и инклюзивной педагогики.

Почетной грамотой Министерства 
образования и науки Республики Та-
тарстан за весомый вклад в систему 
образования и воспитания подраста
ющего поколения и многолетний доб
росовестный труд:

Игнатьев Артем Евгеньевич, стар
ший преподаватель кафедры теорети
ческой и инклюзивной педагогики;

Нургатина Эльвира Эдуардовна, ве
дущий бухгалтер финансовоэкономи
ческого управления;

Туктамышева Наиля Фатыховна, 
менеджер кафедры финансового ме
неджмента;

Шафигуллина Ляйсан Рафиковна 
доцент кафедры философии и социаль
нополитических дисциплин. 
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 h Илья Бурденев,  
1-й курс магистратуры,  
юридический факультет  
(Казань):

– Выбирая вуз, я в первую 
очередь обращал внимание на 
проходные баллы и интересующие 
меня направления. Тогда я еще не мог представить, 
какую историю подарит мне КИУ. С каждым годом 
моего обучения на бакалавриате университет рас
крывал мне новые свои стороны, и чем дальше, тем 
больше я ощущал себя его частью. КИУ подарил 
мне не только компетенции в области моей специ
альности – государственного и муниципального 
управления, но и открыл дорогу для творчества и 
самореализации, научил заводить друзей на долгие 
годы вперед, предоставил базу для прохождения 
практики в органах государственного управления 
Республики Татарстан, а главное – дал понять, что 
мои идеи могут быть востребованы. 

 Стоит ли говорить о том, что, когда пришло вре
мя выбирать вуз для поступления в магистратуру, 
долго я не думал. Решение сменить направление 
обучения на уголовное право было рискованным, 
но я знал, что меня будут окружать уже ставшие мне 
родными люди и стены университета. 

Отдельную благодарность хотелось бы выразить 
преподавателям, которые не только делятся с нами 
своими знаниями, но и подают пример высоких мо
ральных качеств, а также отзывчивой администра
ции нашего университета и студенческому клубу 
КИУ.

Как же здорово, что я учусь в КИУ!
 h Виктория Александрова,  

обладатель Гран-при 
конкурса КИУ «Успех 
года – 2024», студентка 
3-го курса колледжа 
(Чистополь):

– Как вуз может стать вторым 
 домом? Задавая себе этот вопрос на первом курсе, 
я искренне удивлялась, как студенты и преподава
тели могут так трепетно относиться к учебному за
ведению. А что же делает вуз вторым домом? Учеба, 
конкурсы? Люди! Как на самом деле важны люди в 
любом месте. Без них мы можем и не найти свой путь.

 Осваиваясь в колледже в начале учебы, я сразу 
заметила поддержку преподавателями активной и 
инициативной молодежи. Я с энтузиазмом бралась 
за все новое и незнакомое. Хотела поскорее рас
крыться и узнать, насколько сильны мои возмож
ности. А чтобы окончательно проявить себя, настав
ники дали понять, в каком направлении мне нужно 
двигаться и куда направить все свои силы. 

Шаг за шагом я достигала больших и маленьких 
побед. Были и неудачи, но все равно я обрела для 
себя намного больше. Я не люблю проигрывать, и 
это не установка, а мое жизненное кредо. Я следую 
девизу нашего директора Динары Наилевны Заляло
вой: «Мы идем за победой, а не за вторым местом».

Колледж научил меня пробовать новое и не бо
яться осуждения со стороны. КИУ дал мне возмож
ность показать, насколько широки мои возможно
сти. Это мой вуз, и я горжусь, что являюсь частью 
этой семьи!

 h Айлин Гюр,  
студентка 2-го курса, 
председатель Совета 
Первых колледжа (Казань): 

– Моя история в колледже 
началась с торжественной ли
нейки 1 сентября 2023 года. Когда 
проходила Неделя первокурсника, я с большим ин
тересом изучала структуру студенческого совета, 
хотела все узнать, понять и стать частью студенче
ского актива. На представлении творческих коллек
тивов и структурных подразделений я была приятно 
удивлена, какие огромные возможности открывает 
для своих студентов колледж! И стала участвовать 
во всех направлениях, которые мне были интерес
ны и в которых я хотела бы развиваться. Я ездила 
в школу актива от колледжа, принимала участие в 
проведении мероприятий, побывала на образова
тельных форумах, познакомилась со многими чле
нами студенческого совета. 

Ярко и интересно прошли для меня первые три 
месяца студенчества. А вскоре меня избрали пред
седателем Совета Первых колледжа КИУ. И появи
лось еще больше возможностей проявить себя. 
Сегодня рядом со мной верная команда Совета Пер
вых и друзьяактивисты. Не коллеги, а именно дру
зья, самые настоящие и близкие! Встречи с новыми 
людьми, новые умения, личностный рост... Я созда
ла свой проект «Интересная Родина», воплотила в 
жизнь как свои, так и командные идеи. 

Хочу выразить огромную благодарность КИУ за 
возможности, поддержку, наставления и веру! 

 h Карина Гусманова,  
студентка 3-го курса  
отделения педагогических  
дисциплин (Альметьевск): 

– До КИУ моя жизнь была  
другой. Я поступила в медицин 
ский колледж, но быстро поняла, что 
медицина – не моя стихия. Педагогика всегда была 
мне ближе, и я решилась на перемены. И вот я оказа
лась в КИУ, в отделении педагогических дисциплин, 
заведующая которым, Марина Вячеславовна Шо
рина, сразу взяла меня под свое крыло и стала для 
меня настоящим наставником, во всем поддерживая 
и вдохновляя меня.

С сентября 2022 года моя жизнь изменилась. Я по
грузилась в студенческую жизнь, полную событий, 
творчества, спорта, новых знакомств. Я не только 
училась, но и развивалась как личность. Я стала 
председателем студенческого совета отделения пе
дагогических дисциплин, что дало мне уникальный 
опыт работы в команде, организации мероприятий 
и реализации проектов. Не могу не сказать о своих 
педагогах, особенно о кураторе Айгуль Маратовне 
Ильясовой, которая всегда была рядом.

За время студенческой жизни я выиграла грант 
Росмолодежи на свой социальный проект «Азбука 
интернета», которым руковожу по сей день. КИУ – 
это место, где твои идеи могут стать реальностью, 
где ты можешь творить, развиваться и помогать 
окружающим.

КИУ для меня не просто место учебы, это мой 
второй дом! Уверена, что годы, проведенные здесь, 
всегда буду вспоминать с благодарностью и гордо
стью за свой вуз.

 h Полина Зайцева,  
3-й курс, факультет  
менеджмента и инженер- 
ного бизнеса, председатель  
президиума студенческого  
совета университета (Казань):

– Моя история в КИУ началась очень неожиданно 
для меня самой. На самом деле моя сестра окончила 
этот университет, и я сразу знала, что тоже попробую 
подать документы, но поступать именно сюда не пла
нировала. В приемной комиссии со мной беседовала 
менеджер, и меня так зацепили ее искренность и го

рящие глаза, когда она с удовольствием рассказывала 
о студенческой жизни университета, о дисциплинах, о 
преподавателях… Я пару дней только и думала о КИУ и, 
как итог, через неделю решила, что да, это мой вуз! С тех 
пор моя жизнь перевернулась на 180 градусов. Я начала 
проявлять себя во всех направлениях – от волонтерства 
до творчества, принимала участие во всех событиях и 
просто наслаждалась своим студенчеством.

Уже к концу первого курса я стала руководителем 
оргкомитета факультета, а затем и вуза. И вот 3й 
курс, и я в роли председателя президиума студенче
ского совета. Наш университет помог открыть во мне 
те компетенции, о которых я и сама не подразумева

ла. За два с лишним года я получила колоссальный 
опыт организации мероприятий, написания проек
тов, работы с командой и даже попробовала написать 
свой стартап. Сейчас не могу представить свои будни 
без мероприятий, студенческого совета – без нашего 
любимого университета.

Думаю, даже через многомного лет я буду вспо
минать это время с теплом и гордостью от того, что 
именно здесь, в Казанском инновационном универ
ситете, я стала тем, кем являюсь. Именно наш вуз по
мог мне найти то, что мне по душе! Спасибо КИУ за 
безграничные возможности и трепетное отношение 
к своим студентам.

 h Екатерина Сиянцева, 
студентка 4-го курса 
(Бугульма):

Есть утверждение, что сло
во несет определенную энер
гию. Когда я говорю «БФ ККИУ» 
(Бугульминский филиал колледжа 
КИУ), тепло разливается по всему телу, губы момен
тально растягиваются в улыбку, даже глазам стано
вится горячо. У моих друзей подобные же ощуще
ния! Это не потому, что сочетание букв такое мягкое, 
плавное. Просто сразу в сознании всплывает осо
бенная атмосфера в колледже, атмосфера дружбы, 
приятия, радости творчества, веры в себя. Пара
доксально, но советский лозунг «Кто был ничем, тот 
станет всем» здесь работает. У меня, конечно, были 
определенные амбиции, но я не предполагала, что 
буду отлично учиться, играть в спектаклях, писать 
проекты и потом их реализовывать, что мы с ребя
тами будем выступать на разных сценических пло
щадках и принесем так много побед! 

Моя история типична для студента колледжа Бу
гульминского филиала КИУ: это история гадкого 
утенка, который превращается в лебедя не по за
конам природы, а по одному очень важному закону 
– веры! Это очень важно для нас, студентов. Мне по
везло больше, чем моим друзьям: я учусь на четвер
том курсе и у меня есть еще целый год, чтобы напи
тать свое сердце яркими эмоциями и запечатлеть их 
в своей памяти. Уверена, что сейчас я пишу лучшие 
страницы своей жизни, и рада, что соавтором моим 
является именно Бугульминский филиал Казанского 
инновационного университета. 

 h Софья Концебалова, 
студентка 2-го курса 
юридического 
факультета,  
выпускница колледжа  
(Нижнекамск):

– Будучи еще совсем малышкой, 
я оказалась в стенах этого университета. Здесь с 
2011 по 2017 год на юридическом факультете учи
лась моя сестра Дарья Концебалова, и она взяла 
меня с собой, когда писала дипломную работу. Этот 
момент очень сильно впечатлил меня, и особенно 
запомнилась встреча с одним очень важным чело
веком. Уже тогда я понимала, насколько она умная. 
Этим человеком была декан юридического факуль
тета Наталья Равильевна Борисова. И с того момен
та, если меня спрашивали, кем я хочу стать, когда 
вырасту, я, еще не зная точного названия будущей 
профессии, знала, где меня ей обучат.

В стенах нашего университета мне посчастливи
лось познакомиться со многими. И самое замеча
тельное – наш вуз вложил в меня не только знания, 
но и помогал мне расти как творческой личности. 
Даже мой первый диплом об участии в жизни уни
верситета вручала мне уважаемая во всей республи
ке директор Нижнекамского филиала КИУ Ильсоя 
Хаматовна Мезикова. При ее колоссальной загру
женности и многозадачности в работе она инте
ресуется жизнью и учебой своих студентов! А что 
уж говорить о нашем преподавательском составе. 
Спасибо тем, кто вложил и до сих пор продолжает 
вкладывать в нас свою душу, знания, мудрость. 

Я безмерно благодарна университету за возмож
ность становиться лучшей версией себя!
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 h Светлана Вяткина, 
студентка 4-го курса 
факультета менеджмента 
и инженерного бизнеса, 
обладатель Гран-при 
конкурса КИУ  
«Успех года – 2024» 
(Набережные Челны):

– Вспоминая дни моего по
ступления и сложность вы
бора вуза, который стоял пе
редо мной, я с уверенностью 
могу сказать, что приняла 
верное решение. На первом 
курсе 1 сентября на линейке 
нам рассказали о разных на
правлениях внеучебной дея
тельности. Первая моя мысль: 
«В науку точно не пойду!» 
Сейчас, будучи председате
лем студенческого научного 
общества «СНОпики» Набе
режночелнинского филиала 
КИУ, с улыбкой вспоминаю 
эту историю. Считаю, что по
ступить в КИУ было моим 
лучшим решением. Учусь на 
очень интересном для меня 
факультете и успеваю совме
щать обучение с внеучебной 
деятельностью, а попробова
ла я себя во многих направ
лениях: науке, проектной 
деятельности, спорте, твор
честве и медиа. 

За время обучения в КИУ я 
становилась неоднократным 
победителем городских, ре
гиональных, всероссийских 
и международных конкур
сов, конференций, олимпиад. 
Всего четыре года обучения, а 
сколько достижений: получаю 
стипендию Президента Рос
сийской Федерации, вошла 
в топ100 лучших студентов 
России и приняла участие в 
конференции «Менеджмент 
Будущего’24», представляла 
проект «Научнообразова
тельная игра «НАУКАПОЛИЯ» 
на Всероссийском конкурсе 
«Твой Ход», где проект попал 
в топ500 лучших из более 
чем 16 000 проектов, побе
дила в городском конкурсе 
«Студент года – 2023» в но
минации «Интеллект года», а 
также в ежегодной премии 
КИУ «Успех года – 2023» в но
минации «Интеллект года» и 
«Успех года – 2024» в номина
ции Гранпри «Активист года». 

КИУ всегда поддерживает, 
помогает реализовать потен
циал, верит в своих студентов 
и создает все условия, для 
того чтобы у нас оставались 
не только знания, но и раз
личные навыки, которые в 
дальнейшем помогут реали
зоваться в разных направле
ниях жизни. Благодарю себя 
за правильный выбор вуза и 
признательна всему препода
вательскому составу универ
ситета за поддержку, помощь, 
наставления и веру в меня!

Наши переводчики на БРИКС
Студенты факультета лингвистики и межкультурной коммуникации 
работали волонтерами на саммите БРИКС.

Своими впечатлениями по
делились
Артем Чеплюков,  
студент 2-го курса 

– В течение трех дней я был 
волонтеромпереводчиком в 
отеле «Биляр Палас» на улице 
Островского. Самое большое 
впечатление на меня произ
вела делегация Эфиопии. Мне 
они показались спокойными, 
несуетливыми людьми, хотя, 
конечно, все очень серьезные 
– ну и формат мероприятия на 
то настраивал. Также в этом 
отеле разместились делегаты 
из Азербайджана, Монголии, 

Лаоса, но с ними мы не так тес
но общались, как с эфиопами. 
Я помогал персоналу отеля 
при разговоре с гостями. В 
один из дней в отель привез
ли подарок премьерминис
тру Эфиопии, и, когда он его 
принимал, я тоже работал в 
качестве переводчика. 

Для меня это был первый 
профессиональный опыт. 
Раньше я, конечно, общался с 
иностранцами, но это было в 
основном на бытовом уровне, 
а здесь все серьезно и ответ
ственно.
Алина Подкорытова, 
студентка 2-го курса 

 – Я должна была работать 
в блоке инфослужбы, но за 
пару дней до тренинга мне 
написала девушка, которая 
занимается казанскими во
лонтерами, и предложила пе
рейти в блок сопровождения 
делегаций. Я согласилась. В 
«Казань Экспо» (блок А) нам 
показали площадку, где будут 
проходить все пленарные за
седания, переговорные. Нам 

нужно было знать расписание 
делегаций, где и когда должны 
проходить заседания, и, соот
ветственно, мы должны были 
их встретить около входа и со
проводить. Для нас основная 
работа началась 23 октября. 
Изначально я должна была со
провождать дочь президента 
Эфиопии, но чтото у них по
менялось, и мне поручили 
сопровождать делегата Бело
руссии Мезенцева Дмитрия 
Федоровича. Вечером 23 ок
тября я сопровождала его на 
торжественный прием. Нам, 
волонтерам сопровождения, 
удалось увидеть, как Раис Та
тарстана Рустам Нургалиевич 
Минниханов лично встречал 
глав государств: Беларуси, Ка
захстана, Таджикистана, пред
седателя Китайской Народной 
Республики, президента Эфио
пии с женой… Даже удалось 
поздороваться с Рустамом 
Нургалиевичем. Попутно мы 
помогали сориентироваться 
в огромном «Казань Экспо» 

представителям зарубежных 
СМИ. 

На следующий день я сопро
вождала делегацию Сербии на 
пленарное заседание БРИКС в 
формате «аутрич». После обе
да 24 октября делегации уже 
начали разъезжаться, и на 
этом моя волонтерская рабо
та завершилась. 

Мероприятие масштабное, 
и впечатлений, конечно, оста
лось много. Было много об
щения, интересных встреч. 
В моей команде, например, 
были иностранцы, которые 
переехали в Россию несколько 
лет назад, и они очень хорошо 
говорили порусски и владе
ли еще несколькими языками. 
Для меня работа на саммите 
стала отличной возможностью 
пообщаться и на английском, и 
на китайском. 

К саммиту – 
вернисаж
31 делегация из 22 стран, а это более 
1500 человек, посетили в дни саммита 
БРИКС выставку доцента кафедры 
дизайна Казанского инновационного 
университета Полины Валериевны 
Илюшкиной. 

В с 22 по 24 октября в Госу
дарственном Совете Респуб
лики Татарстан с большим 
успехом работала выставка 
«По странам БРИКС» казан
ского художникаориентали
ста, членакорреспондента 
Международной академии 
культуры и искусства, доцента 
нашего университета Полины 
Илюшкиной, приуроченная к 
XVI саммиту глав государств 
БРИКС. В фойе малого зала 
республиканского парламента 
представлено более 30 живо
писных полотен автора.

 Полина Валериевна изоб
разила на своих картинах 
исторические места и архи
тектурные памятники, культу

ру и традиции народов стран 
БРИКС, частные истории мест
ных жителей, проживающих в 
этих государствах. Автор пе
редает свои личные впечатле
ния, полученные от поездок в 
Иран, Китай, Индию, Египет и 
другие страны. В экспозиции 
представлены работы «Но
вый район Каира», «Жизнера
достный. Индия», «Старинный 
квартал НОNGYADONG в Чун
цине ночью», «Первая вода 
весной. Фонтан на площади 
Имама в Исфахане. Иран», 
«Молодос ть Татарс тана», 
«Вальс победителей» и другие, 
созданные с 2011 по 2024 год. 
Также на картинах можно уви
деть архитектурные памятни

ки Казани, такие как Храм всех 
религий, Собор Казанской 
иконы Божией матери. Цент
ральное место экспозиции 
выставки занял портрет Вла
димира Владимировича Пути
на, написанный на Всемирном 
фестивале молодежи в Сочи в 
марте 2024го по зарисовкам. 
Выставку «По странам БРИКС» 
посетили делегации разных 
стран, участники саммита глав 
государств БРИКС: Президент 
Нового банка развития, быв
ший Президент Бразилии Дил
ма Русеф, члены делегации Фе
деративной Демократической 
Республики Эфиопия и другие.

Выставка Полины Илюш
киной «По странам БРИКС» 
вызвала большой интерес 
не только у представителей 
зарубежных делегаций, она 
не оставила равнодушными 
представителей иностранных 
средств массовой информа
ции. В составе делегации – 
генеральный директор Юж
ноафриканской вещательной 
корпорации Номса Чабени, 
руководитель отдела поли
тики и регулирования SABC 

(ЮАР) Моробади Филлемон 
Мойлва, руководитель еги
петского телевидения Наиля 
Фарук, заместитель руководи
теля информационного агент
ства Fars в Иране Сейед Мос
тафа Хошешм, представители 
нацио нальной телерадиоком
пании Китая, мировых медиа
холдингов.   

По завершении саммита 
выставку посетили руководи
тели дипломатических пред
ставительств иностранных 
государств, аккредитованные 
в Казани, главы дипломатиче
ских представительств Венг
рии, Исламской Республики 
Иран, Республики Казахстан, 
Киргизской Республики, Ту
рецкой Республики, Респуб
лики Туркменистан и Респуб
лики Узбекистан. Дипломаты 
выразили желание дальней
шего расширения сотрудни
чества представляемых ими 
государств с Россией и Татар
станом в области промышлен
ности, энергетики, сельского 
хозяйства, спорта, культуры и 
образования. 
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Семейные портреты
Авторитет КИУ настолько высок, что сюда приходят учиться семьями:  
дети и родители, братья и сестры… А сколько новых семей родилось 
в стенах университета! Их сотни! И они преисполнены благодарности 
родному вузу за то, что встретили здесь свою судьбу, свою любовь.

Место, где рождается любовь
Бугульминский филиал КИУ – место, где рождается 
любовь. Семья Надежды и Александра Жилиных тому 
яркое подтверждение. 

Рамиль и Екатерина Ишмаевы,  
выпускники Набережночелнинского филиала КИУ: 

«Благодаря университету  
у нас есть семья»

Мы все – 
с юрфака!
Еще в начале 2000-х 
я мечтала поступить 
на юрфак, но пока 
дети были маленькие, 
пришлось на время 
отложить мечту. 

Надежда – выпускница эко
номического факультета 2003 
года, Александр – 2007го. Их 
семья уже отпраздновала 
не одну годовщину свадь
бы, и до сих пор они живут 
в любви и согласии, воспи
тывая двух прекрасных до
черей. На дежда Николаевна 
не только обрела любовь в 
Бугульминском филиале, она 
во многом и состоялась как 
профессионал. С 2003 по 2018 
год она прошла путь от асси
стента кафедры до замести
теля директора по учебной 
и научной работе, защитила 
кандидатскую диссертацию и 
получила звание доцента, она 
автор двухсот научных работ. 
А сегодня Надежда Николаев
на является директором Пра

вославной гимназии во имя 
равноапостольного князя 
Владимира в Альметьевске. 

В канун 30летия КИУ мы 
спросили у нее, что она мо
гла бы пожелать родному 
вузу. Надежда Николаевна 
ответила: «Благодарю люби
мый вуз за полученные зна
ния, управленческую школу, 
позволяющую добиваться по
ставленных целей, мыслить 
стратегически, формировать 
развивающее образователь
ное пространство и всегда 
стремиться к лидерским по
зициям. Желаю оставаться 
флагманом профессиональ
ного образования Республи
ки Татарстан». 

Галина ДАГАЕВА,  
заведующий библиотекой 

(Бугульма)

Позже узнала, что у нас в 
Нижнекамске есть Институт 
экономики, управления и 
права, и отзывы о нем хоро
шие. Вскоре и я стала студен
ткой этого замечательного 
вуза и ни разу не пожалела, 
что поступила сюда. Что мне 
особенно нравилось в нашем 
вузе? Доброжелательная ат
мосфера, отношение пре
подавателей, интересные 
предметы… Немаловажно и 
то, что при необходимости 
можно было оплатить учебу 
в рассрочку.

Училась я одновременно 
со своими детьми: я в инсти

туте, они в школе. Видели, как 
я готовлюсь к занятиям, слу
шали мои рассказы о вузе. Им 
это было интересно. Сын Алек
сандр уже тогда решил после 
9го класса поступить к нам в 
колледж. Параллельно с уче
бой в колледже работал и сам 
оплачивал учебу. Потом – учеба 
на юрфаке в нашем универси
тете. Окончил его в 2022 году. 
Сегодня работает в свободной 
экономической зоне в Елабуге. 

Дочка Валентина после 9го 
класса окончила медицинский 
колледж, и на семейном совете 
мы решили, что высшее обра
зование получит в нашем уни

верситете. В 2023м получи
ла диплом КИУ. Сейчас, как и 
брат, работает в Елабуге.

Сама я во время обуче
ния работала в суде, после 
окончания университета – в 
юридическом отделе Мин
экологии, в правовом отделе 
УФСИН. И снова вернулась в 
суд – но теперь уже в Луган
ской Народной Республике, 
где сейчас и живу.

Я очень благодарна всем, 
кто давал нам знания в Казан
ском инновационном универ
ситете. За всё!

Людмила ЕСИПОВА, 
выпускница 2017 года

Рассказывает Екатерина: 
«Далекий 2007 год. Я – моло
дой специалист, ассистент ка
федры маркетинга, начинаю 
преподавать маркетинг у 4го 
курса специалитета. В то вре
мя не было электронных жур
налов, фамилии студентов мы 
вручную вписывали в журнал 
бумажный. Дохожу до буквы 
«И», пишу «Ишмаев», смотрю… 
одни закорючки – вывожу «И» 
побольше. Первое занятие, 
знакомлюсь, дохожу до буквы 
«И». Читаю «Имшаев» – тиши
на. Говорят, нет его, и вообще

то он Ишмаев, а не Имшаев. 
Ручкой вывожу жирным «М», 
снизу подчеркиваю «Ш» и ду
маю: вот же не повезет жене, 
одни загогулины в фамилии. 

…Через полтора года эта 
фамилия стала моей. Нашей 
семье 15 лет. За это время 
мой студент вырастет снача
ла до директора по марке
тингу, а затем и до коммер
ческого директора крупного 
холдинга. В браке родятся 
трое сыновей, но неизмен
ным останется одно – моя 
любовь к преподаванию!» 

маюсь подготовкой высококва
лифицированных специалистов 
в области маркетинга, коммер
ции, торгового дела и логистики.

Во время учебы у меня ро
дился сын Владислав, который 
уже с ранних лет стал частым 
гостем в КИУ. Мы вместе посе
щали университетские меро
приятия, концерты и празд
ники, и, когда пришло время 
выбирать вуз, он не раздумы
вая остановил выбор на род
ном КИУ, который знал и лю
бил с детства. В студенческие 
годы он также активно проя
вил себя, участвуя в вокаль
нохореографической студии 

«Только мы!», студенческом 
совете и спортивной жизни 
университета. Пройдя все 
этапы обучения от колледжа 
до магистратуры, Владислав 
Вихрянов получил прочное 
и актуальное образование и 
успешно начал карьеру.

Для нашей семьи КИУ стал 
настоящим судьбоносным 
выбором и важной частью 
жизни. Поздравляю КИУ с 
юбилеем и выражаю огром
ную благодарность!

Татьяна СУшкОВА, 
заведующий кафедрой 

маркетинг-менеджмента 
(Набережные Челны)

КИУ – наш судьбоносный выбор
В 1996 году я поступила в Казанский  
инновационный университет, который  
сыграл значимую роль  
в моей жизни и карьере. 

В годы студенчества я актив
но занималась научной дея
тельностью и вспоминаю это 
время с большим удовольст
вием: у нас была очень друж
ная группа, а преподавали нам 
замечательные наставники. 
Особенно хочу отметить Сер
гея Юрьевича и Надежду Ва
сильевну Рычковых, которые 
вложили в нас искреннюю лю
бовь к маркетингу и сделали 
нас одной большой семьей. 
Мы стали первым выпуском по 
специальности «маркетинг» в 
Республике Татарстан.

В 2001 году я окончила вуз 
и с радостью приняла пред
ложение Сергея Юрьевича 
остаться работать на кафедре 
маркетинга. Начав с должно
сти ассистента, затем я стала 
старшим преподавателем, а в 
2010 году, защитив кандидат
скую диссертацию, получила 
звание доцента. Уже почти 28 
лет я с гордостью работаю в 
любимом университете, зани


